



A partir de la desaparición de los estudiantes, los maestros y directivos de la Normal Rural de Ayotzinapa tuvieron que replantear la situación académica, principalmente porque tras los ataques en Iguala la matrícula bajó en todos los grados.

“Después del 26 –de septiembre–, de lo sucedido, empieza la deserción de alumnos de los diferentes grupos, de primero que es la generación de los 43, de segundo, tercero, cuarto grado, empezaron los padres a ir a traerlos o llamarles a que tenían que irse, algunos regresaron, convencieron a sus papás de que estaba esa situación pero que ya no les iba a pasar a ellos”, contó.

En 2015, un año después de los ataques, la convocatoria de ingreso a la Normal Rural de Ayotzinapa donde cada año se ofrecen 140 espacios, de los cuales 100 son para la licenciatura en Educación Primaria y 40 para la licenciatura en Educación Primaria Intercultural Bilingüe, tuvo poca demanda, y los normalistas hicieron brigadas para dar a conocer la oferta educativa en Guerrero y los estados vecinos.

Víctor Gerardo Díaz dijo que en 2016 la demanda de ingreso a la Normal Rural de Ayotzinapa siguió a la baja, pero en este año la situación se regularizó.

“La deserción no fue nada más en Ayotzinapa, también fue en las diferentes normales del estado, como que la gente por todo lo que vio en los medios de comunicación sobre la desaparición de los estudiantes dijo ‘ya no vayas a estudiar, ser maestro, te matan o ser maestro te desaparecen’, aparte estaba en auge la reforma educativa y eso desanimó a los jóvenes a formarse como docentes”, consideró.

La matrícula de las normales se redujo un 20 por ciento luego de los ataques: SEG

Además de la Normal Rural de Ayotzinapa, ubicada en Tixtla, en Guerrero se encuentran la Normal Regional de Tierra Caliente en Arcelia, la normal Vicente Guerrero de Teloloapan, la Centenaria Escuela Normal del Estado Ignacio Manuel Altamirano (CENEIMA) y las normales Rafael Ramírez y Adolfo Viguri Viguri, ubicadas en Chilpancingo.

También la Escuela Normal Regional de La Montaña (ENRM) en Tlapa y la Escuela Normal Superior de Educación Física ubicada en la Unidad Deportiva de Acapulco.

Según el director general de Operación de Servicios de Educación Media Superior y Superior, Edwin Noel Morales Leguizamo, luego de los ataques en Iguala la matrícula de nuevo ingreso a las normales del estado, que es de 4 mil 300 estudiantes, se redujo en un 20 por ciento, aunque el número de fichas en el proceso de admisión se mantuvo en todas las escuelas.

Según Morales Leguizamo, también el “sin número de problemas” que enfrentaron las escuelas formadoras de maestros en el país influyó para que hubiera, “una tendencia a no participar en los exámenes de ingreso para formarse como docentes en las escuelas normales del estado”.

A tres años de los ataques en Iguala aseguró que la matrícula de las normales del estado se recuperó, debido a que “el gobierno del estado ha dado respuesta oportuna a quienes realizan sus exámenes de Ingreso al Servicio Profesional Docente”.

---

De conformidad con el artículo 3 fracciones III y V de la Ley Federal de Transparencia

y Acceso a la Información Pública Gubernamental, los correos electrónicos, su contenido y sus archivos adjuntos se consideran documentos e información, por lo que pueden ser objeto de solicitudes de información.